

RDC : Kinshasa suspend les activités de l'ambassade rwandaise et rappelle ses diplomates

- [Politique](#)
- Samedi 25 janvier 2025
<https://actualite.cd/>



Paul Kagame et Félix Tshisekedi le 25 novembre 2021 à Kinshasa

Le ministère des Affaires étrangères de la République démocratique du Congo a annoncé le rappel immédiat de ses diplomates en poste à Kigali et a ordonné l'arrêt des activités de l'ambassade du Rwanda à Kinshasa dans un délai de 48 heures.

Dans une note officielle adressée à l'ambassade rwandaise, Kinshasa exige que "toutes les activités diplomatiques et consulaires de l'ambassade de la République du Rwanda à Kinshasa cessent dans un délai de 48 heures". Le gouvernement congolais s'est également engagé à assurer une transition ordonnée dans le respect des procédures diplomatiques.

Cette décision intervient sur fond de tensions croissantes entre les deux pays, la RDC accusant le Rwanda de soutenir le groupe rebelle M23, qui intensifie ses offensives dans les provinces du Nord-Kivu et du Sud-Kivu. Aucun commentaire officiel n'a encore été émis par Kigali en réponse à cette décision.

Cette suspension marque une nouvelle étape dans l'escalade diplomatique entre Kinshasa et Kigali, alors que la communauté internationale appelle à une désescalade et à une solution pacifique au conflit qui ravage l'est de la RDC.

L'armée détaille les circonstances de la mort du gouverneur militaire du Nord-Kivu et fait le point sur la situation au front

- Sécurité
- Samedi 25 janvier 2025



Sylvain Ekenge, porte-parole des FARDC

Le général d'armée Sylvain Ekenge, porte-parole des Forces armées de la République démocratique du Congo (FARDC), a donné ce samedi des précisions sur la mort du général Peter Cirimwami, gouverneur militaire du Nord-Kivu, et a fait le point sur les combats en cours dans l'Est du pays.

Les circonstances du décès de Peter Cirimwami

Selon le général Sylvain Ekenge, le gouverneur militaire a été tué par un sniper de l'armée rwandaise alors qu'il accompagnait le commandant de la 34e région militaire pour galvaniser les troupes.

« C'était la 25e tentative d'assassinat contre lui », a affirmé le porte-parole de l'armée. Un de ses gardes du corps a également été tué dans l'attaque, tandis que deux autres ont été blessés mais sont hors de danger.

Situation au front : combats intenses à Goma et au Sud-Kivu

Le général Ekenge a confirmé que les combats se poursuivent autour de Goma. Grâce à l'appui de la MONUSCO et des troupes de la Mission de la Communauté de Développement de l'Afrique Australe en RDC (SAMIDRC), les FARDC ont réussi à repousser les forces

rwandaises et le M23, qui tentent de s'emparer de la ville. « Nous ne les laisserons pas entrer à Goma », a-t-il déclaré avec fermeté.

Dans la province voisine du Sud-Kivu, le M23 a également tenté une offensive vers Nyabibwe, à environ 100 kilomètres de Goma. « Ils ont été stoppés, et les opérations se poursuivent », a ajouté le général.

Réponse aux délais de 48 heures

En réponse à l'ultimatum de 48 heures donné par le M23 aux FARDC, le général Ekenge a affirmé : « C'est maintenant que la guerre commence. »

Contexte

La situation sécuritaire dans l'Est de la RDC reste critique, avec des affrontements impliquant les FARDC, appuyées par des milices locales et des forces internationales, contre le groupe rebelle M23 et l'armée rwandaise. Ces tensions aggravent la crise humanitaire dans la région, où des centaines de milliers de civils sont déplacés par les violences.